


　国会でも大問題になってい
る自民党の裏金疑惑の発端は
「しんぶん赤旗」日曜版 2022
年 11月 6日号のスクープで
す。自民党主要 5派閥のパー
券収入不記載を暴き、これが
上脇博之神戸学院大教授の刑
事告発につながりました。

追及できるのは企業団体献金・政党助成金を

リクルート事件などと
今回の事件の違いは？
「オール財界」が「オール
自民党」を買収―前代未聞

私たちの暮らしに
どんな影響があったの？
財界の声を聞き消費税増税、
雇用破壊など深刻な影響

どうすれば裏金問題を
解決できる？
企業･団体献金全面禁止へ
署名にご協力ください

総選挙で自民党政治を終わらせましょう！

愛知でも自民県連　疑惑告発

←署名用紙
　ダウンロード

自民党裏金疑惑

徹底追及で政治動かす

　「しんぶん赤旗」日曜版 ���� 年 �� 月 �日号

発端は「しんぶん赤旗」スクープ 国会で連続追及
　日本共産党は、自民党の裏金疑惑
について一貫して国会で連続追及。
国民的な運動とも力をあわせて、当
初は全面非公開にしようとしていた
政治倫理審査会を全面公開させ、政
倫審出席者が肝心の点を何も語ら
ず、証人喚問の必要性が明らかにな
るなど、自民党が狙った政倫審での
「幕引き」を失敗に追い込みました。

１円も受け取らない党だから
　日本共産党は企業･団体献金を１円も受け
取らず、政党助成金も廃止を主張して受け
取りを拒否している唯一の党です。
　だから裏金政治を徹底追及し、国民の願
いをまっすぐ届けられます。

企業団体献金全面禁止･
政党助成金廃止法案を提出

ぐる
みの

　日本共産党愛知県委員会は 1月に県内 93 人の自民党国会・
県会・市会議員の裏金疑惑を記者会見で告発。その後、日本
共産党県議団・名古屋市議団はこの問題について自民党県議
団・市議団に公開質問状を提出しました。今回の脱税の告発
も日本共産党の調査をもとにしたものです。

自民党裏金疑惑 Q＆A

Q

A

　ロッキード事件、リクルート事件、ゼネ
コン汚職など一連の金権腐敗事件は、特定
の政治家に対して特定の企業（業界）が賄
賂を渡して政治をゆがめるもので、特定の
政治家を処断すれば一応は事態を切り抜け
ることができました。しかし、今回は自民
党総ぐるみで組織的犯罪行為を行っていま
した。しかもお金を出していたのは「オー
ル財界」です。「オール財界」が「オール自
民党」を買収していたのが今度の裏金事件
です。

A

Q

　財界からの献金に依存する自民党は忠実
に財界の要求に応え、法人税を引き下げる
一方で消費税は増税。正規から非正規への
置き換えなど雇用破壊もすすみました。

A

Q

　裏金議員は１人残らず国会で証人喚問を
行い、真相を全面的に明らかにすることが
必要です。また、企業・団体によるパーティー
券購入という「抜け道」が裏金づくりに利
用されました。企業・団体のパーティー券
購入も禁止する「企業・団体献金全面禁止」
へ世論と運動を広げましょう。「裏金政治を
一掃する署名」にご協力ください。

　今度の総選挙は、裏金政治を続けて政治を歪めてきた自民党に審判を下す絶好の機会です。
裏金疑惑を一貫して追及してきた日本共産党を伸ばしてください。
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参院予算委員会で質問する田村智子委員長
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